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Vida Urbana 14

Vida Urbana 13

Católicos iniciam
celebrações para Nossa
Senhora do Carmo

Prefeitura do Recife faz
convocação para 600
novos professores

PADROEIRA

EDUCAÇÃO

Um consórcio de investidores formado pelo UBS Group AG, JP Morgan Chase & Co. e Santander Bank e Bank of America

formalizaram, junto a 1ª Vara Cível da Comarca de Ipojuca, uma proposta de compra do Estaleiro Atlântico Sul, em Suape,

que se encontra sob processo de recuperação judicial. Na proposta, a qual o Diario de Pernambuco teve acesso, o

consórcio estrangeiro oferece 220 milhões de dólares pela empresa, o que equivale a cerca de R$ 1,18 bilhão. Economia 6

Fundos americanos oferecem
R$ 1,18 bilhãopelaAtlântico Sul

Desenhos e
histórias de
Eva Furnari
Na Bienal Internacional do
Livro, a escritora ítalo-brasileira
Eva Furnari fala sobre obras e
inspirações. Viver 8

BIENAL DO LIVRO

Câmara rejeita
honraria para
primeira-dama
Proposta para conceder à
Michele Bolsonaro medalha de
honra ao mérito foi derrotada
na Câmara Municipal. Política 3

RECIFE

Escola em área
de barragem vive
dias de tensão
Pais estão com medo porque
escola fica na área de
autossalvamento da barragem
de Santa Bárbara. Giro 7

BRUMADINHO

ESTALEIRO

CPI travada O presidente do Senado, Rodrigo

Pacheco, afirmou que só fará a abertura da CPI do

MEC depois do processo eleitoral. Política 5

Ataque repetido O presidente Jair

Bolsonaro voltou a criticar o TSE e a colocar em

xeque a segurança das urnas eletrônicas. Política 4
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O surgimento das indústrias,
durante a Primeira Revolução In-
dustrial (final do século 18) trou-
xe consigo um incremento na fa-
bricação de produtos e o progres-
so contínuo da qualidade e da ex-
pectativa de vida da população.
Entretanto, esse rápido desenvol-
vimento não levou em conta os
impactos que seriam causados ao
meio ambiente, em decorrência
dessas atividades industriais, des-
de a obtenção da matéria-prima
e o uso de recursos naturais até
o descarte do produto, por parte
dos consumidores. Ao longo dos
séculos, constatou-se que esse mo-
delo de desenvolvimento deixou
um rastro de destruição ambien-
tal, provocando a extinção de fon-
tes não renováveis de energia, a

elevação da temperatura do pla-
neta pelo efeito do aquecimen-
to global e tanto a fauna quanto
a flora foram seriamente com-
prometidas. Não é difícil prever
que o resultado desse desequilí-
brio será catastrófico, colocando
em risco o futuro da humanida-
de. Visando minimizar os efei-
tos desses desastres ambientais
e ajudando a humanidade a evo-
luir, sem colocar em risco o fu-
turo do planeta Terra, vários dis-
positivos legais, normativos e re-
gulatórios foram criados em to-
do o planeta, com o objetivo de
proteger o meio ambiente. Além
disso, o desenvolvimento susten-
tável, antes visto como um mo-
delo oneroso pelas entidades, se
tornou uma vantagem competi-

tiva para as empresas que ado-
tam rigorosas políticas ambien-
tais. É essencial que as empresas
estabeleçam medidas de respon-
sabilidade ambiental, visando a
preservação do meio ambiente e
dos recursos naturais, reduzin-
do os seus impactos, com vista ao
atingimento do desenvolvimento
sustentável. Algumas medidas de
responsabilidade ambiental estão
presentes, no nosso dia a dia, ain-
da, que muitas vezes passem des-
percebidos, tais como: a necessi-
dade de economizar água e ener-
gia elétrica e de evitar colocar o
lixo em local inapropriado, além
de prevalecer o uso do transporte
público/coletivo, em vez de carro
particular. No que se refere a sus-
tentabilidade ambiental das em-

presas, existem exemplos como
a criação de programas para re-
ciclagem de lixo e de economia
de água/energia, além de cam-
panhas para reaproveitamento
de água da chuva e para utiliza-
ção da matéria prima de empre-
sas responsáveis com o meio am-
biente, como, também, o estímu-
lo a não poluição dos rios, afluen-
tes e nascentes e ao investimento
em medidas de economia de re-
cursos não renováveis. Todas es-
sas ações pessoais e as medidas/
providências empresariais ado-
tadas/tomadas pelas sociedades
em geral promovem o desenvol-
vimento sustentável das empre-
sas e visam proteger os recursos
naturais. Afinal, ao estimular e
cultivar a responsabilidade e a

Mais de 47,5 mil pessoas per-
deram a vida de forma violenta
em 2021 no Brasil. Uma redução
de 6% em relação a 2020. Embo-
ra o país tenha menos de 3% da
população mundial, temos tam-
bém mais de 20% dos assassina-
tos de todo o planeta. Os dados
estão escancarados no Anuário
de Segurança Pública, divulgado
pelo Fórum Brasileiro de Segu-
rança Pública, que traça um du-
ro retrato da violência no Brasil
e se baseiam em informações for-
necidas pelas secretarias de Se-
gurança Pública estaduais, pelas
polícias civis, militares e fede-
ral, entre outras fontes oficiais.

O raio-x da violência indica a

perversidade de um sistema de
etiquetamento. Isso porque 78%
das vítimas são pessoas negras,
metade desses são jovens. É o re-
trato da desigualdade racial que
se perpetua nos indicadores so-
ciais da violência ao longo do tem-
po e parece não dar sinais de me-
lhora, mesmo quando os núme-
ros mais gerais apresentam que-
da. As estatísticas, mais uma vez,
comprovam essa realidade. A au-
sência de políticas públicas aju-
da a matar todos os dias.

Em Pernambuco, uma reali-
dade assusta: São José da Coroa
Grande, no Litoral Sul, e Itama-
racá, no Litoral Norte, estão en-
tre os 30 municípios mais violen-

A responsabilidade e a sustentabilidade ambiental
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sustentabilidade ambiental em-
presarial, além de promover um
ambiente de negócios mais saudá-
vel, também fortalece a identida-
de, a posição e a marca da empre-
sa. Em outras palavras, as atitu-
des tomadas pelas empresas para
reduzir os impactos ambientais,
proporciona o desenvolvimento
sustentável e promove a respon-
sabilidade e a educação ambien-
tal, de forma consciente, trazen-
do benefícios para os empreendi-
mentos. Nunca esquecendo que
investir na questão ambiental,
trata-se de fator determinante e
não um diferencial, pois a sobre-
vivência do negócio dificilmente
alcançará uma longevidade, sem
a devida responsabilidade e a sus-
tentabilidade ambiental.

* Sócios da Sá Leitão Auditores

e Consultores

tos do Brasil. Com 21.868 habi-
tantes, São José da Coroa Gran-
de, destino turístico, registrou 65
assassinatos entre 2019 e 2021. A
disputa entre organizações cri-
minosas pelo domínio do tráfi-
co na região é o principal pon-

to crítico. Já o município de Ita-
maracá, que tem população de
27.076 habitantes, registrou 77
homicídios, entre os anos de 2019
e 2021. Um quadro bastante preo-
cupante de medo, insegurança e
violência. É como se vivêssemos

um toque de recolher silencioso
com um sentimento de natura-
lização da barbárie.

A matança no Brasil tem cor,
gênero e classe social. Também
tem corpos estirados nas comu-
nidades mais pobres. São famí-
lias lutando por justiça, e sofren-
do, muitas vezes, arbitrarieda-
des. O chamado “acesso à justi-
ça” não pode ser relegado à no-
meação de um assistente dati-
vo ou de um defensor público,
mas se estende com a necessida-
de de assistência jurídica, con-
sistente nas informações sobre
o direito e tudo o que se relacio-
na com a demanda. O mau aten-
dimento dos órgãos do Judiciá-
rio aos mais vulneráveis, a difi-
culdade e até mesmo a não ob-
tenção de provas, como a peri-

cial, contribuem para impedir
o acesso à Justiça.

A preocupação com a segu-
rança deve de ser interdiscipli-
nar e de penetração em múlti-
plas áreas, não somente pintan-
do fachadas de delegacia ou au-
mentando o número do efetivo.
Começa na creche, na educação
para cidadania, na escolariza-
ção profissionalizante, na assis-
tência social e saúde básica. Pa-
ra reduzir os números da violên-
cia é necessário investir na socie-
dade ao invés de marginalizá-la.
Afinal, vivemos no 8º país mais
letal do mundo. Não são apenas
estatísticas, é sangue derrama-
do, são vidas perdidas.

* Advogado criminalista e pro-

fessor universitário
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Honraria aMichelle
Bolsonaro é rejeitada
Proposta para conceder à primeira-damamedalha de honra aomérito foi

derrotada durante votação ontem na CâmaraMunicipal apósmobilização

JOÃO VICTOR PAIVA e TÁDZIO ESTEVAM

politica@diariodepernambuco.com.br

A
Câmara Municipal do
Recife rejeitou, ontem,
a medalha de honra ao

mérito que seria concedida à pri-
meira-dama Michelle Bolsona-
ro. A proposta da honraria par-
tiu da vereadora Michele Collins
(PP), apoiadora de Jair Bolsonaro
(PL). Na ocasião, também seria
votada a concessão de homena-
gem ao presidente, mas o verea-
dor Dilson Batista (Avante) aca-
bou declinando.

A votação começou às 10h sob
tensão das galerias da Casa José
Mariano, ocupadas por militan-
tes do Movimento dos Trabalha-
dores Rurais Sem Terra (MST),
Marcha Mundial das Mulheres
(MMM), Levante Popular da Ju-
ventude, Movimento Brasil Po-
pular e dos partidos de esquer-
da PT, PSOL e PCdoB, além de
manifestantes a favor e contrá-
rios ao presidente. Do lado de fo-
ra de Câmara, houve um princí-
pio de confusão entre os que não
conseguiram entrar no prédio.

BOLSONARO

Autor da proposta que home-

nagearia Bolsonaro com a Me-
dalha de Mérito José Mariano,
a maior honraria concedida pe-
lo legislativo recifense, Dilson
desistiu da ideia após reunião
com lideranças do Avante. Cor-
religionário do vereador, o de-
putado federal Sebastião Olivei-
ra ocupa o posto de vice na cha-
pa de Marília Arraes (SD), crítica
contumaz do presidente.

A bolsonarista Michele Col-

lins, por sua vez, manteve a pro-
posta de entregar a Medalha de
Mérito Olegária Mariano à pri-
meira-dama brasileira, mas aca-
bou sendo derrotada pelos co-
legas de Casa, que barraram a
concessão por 16 votos contra 9.
Para ela, os parlamentares sofre-
ram influência para não aprova-
rem a homenagem. “A popula-
ção deve saber que foi isso que
aconteceu, porque na verdade,

nunca houve justificativa cabí-
vel para que essa medalha não
fosse aprovada”, afirmou.

UNIÃO

Os parlamentares de esquerda,
como o vereador Ivan Moraes Fi-
lho (PSOL), se uniram para que
a honraria não fosse feita. “A
gente contou com votos da ban-
cada da esquerda completa, in-
clusive do PSB, que é um parti-
do de centro-esquerda, além de
vereadores do campo mais à di-
reita e ao centro, o que traz para
a gente uma mensagem muito
eloquente. Entendemos que há
vereadores e vereadoras que es-
tão em campos diferentes, mas
compreendem que não há dispu-
ta possível dentro da república
brasileira enquanto o bolsonaris-
mo estiver no poder”, comentou.

A vereadora Liana Cirne (PT)
encerrou a votação criticando
Michelle Bolsonaro. “Nós dis-
semos não à medalha Olegária
Mariano para a primeira-dama
porque ficou demonstrado nesta
tribuna que ela acumula demé-
ritos, assim como seu marido.
Hoje, a Casa José Mariano vive
a festa da democracia.”
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Ideia de homenagear o

presidente Jair Bolsonaro

acabou sendo retirada

da pauta pelo vereador

Dilson Batista (Avante)

POLÍTICA
DIARIOdePERNAMBUCO |

blogdorhaldney@diariodepernambuco.com.br

por Rhaldney Santos

Diario político

Acolhimento
Implantado pela Prefeitura do Jaboatão dosGuararapes há

dois anos, o Serviço de Acolhimento em Família Acolhedora
(Safa) vem sendo referência emPernambuco, no atendimen-
to e acompanhamento de crianças e adolescentes que têm
seus direitos violados. Atualmente, o município já tem 20 fa-
mílias cadastradas e 15 jovens sendo cuidados até que pos-
sam retornar para casa ou serem adotadas. Em uma bela de-
monstração de quenão importa a cor da fontemas simaqua-
lidade da água e os benefícios que ela está proporcionando,
o programa foi apresentado pela secretária municipal de As-
sistência Social e Cidadania, Mariana Inojosa, à chefe da Divi-
são de Acolhimento de Crianças e Adolescentes da Prefeitu-
ra do Recife, Letícia Costa, que esteve no Complexo Adminis-
trativo do Jaboatão acompanhada por sua equipe. Parabéns
a ambas as secretárias pelo entendimento em prol dos que
precisam de acolhimento.

Sempolitização
O Fórum Evangélico Nacio-

nal deAçãoSocial e Política

(Fenasp) e o Conselho de

Pastores de Pernambuco,

estabeleceram a total proi-

bição de qualquer ato polí-

tico eleitoral por parte de

qualquer candidato duran-

te a realização do encontro

Marcha Para Jesus, consi-

derado umdosmaiores en-

contros do segmento evan-

gélico do Brasil. Não serão

admitidasaçõesdepré-can-

didatos na concentração,

durante o percurso ou no

encerramento do evento.

Aplicativos
O deputado federal Augus-

toCoutinho (Republicanos)

vaipropormudançasaoPro-

jeto de Lei que cria vínculo

empregatício entremotoris-

tas e empresas de aplicati-

vos de transporte. Relator

da proposta, o parlamentar

comandou audiência sobre

o tema nesta terça-feira, na

Comissão de Desenvolvi-

mentoEconômico, Indústria

Comércio eServiços daCâ-

mara, em Brasília.

Documento
O Documento Nacional de

Identidade (DNI), que pre-

tende agregar dados pes-

soais dos cidadãos em um

documento único e digital,

foi disponibilizado para tes-

tes entre servidores da Jus-

tiça Eleitoral. Herdeira do

RegistroCivil Nacional e ob-

jeto demovimentação polí-

tica do atual governo, a pro-

posta incluirá em uma úni-

ca plataforma impressões

digitais e da face, assinatu-

ra, nome completo, gênero,

estadocivil, cor, datadenas-

cimento, nacionalidade, na-

turalidade, ocupação, título

de eleitor, certidão de nas-

cimento e de casamento,

certificado de reservista e

identificações de órgãos de

classe, e o número de iden-

tificação será o CPF.

Reestatização
Em Brasília, o deputado so-

cialista Danilo Cabral, pré-

-candidato ao Governo de

Pernambuco, se reuniu com

opresidentenacionaldoPSB,

CarlosSiqueira, e oColetivo

NacionaldeEletricitários.Na

ocasião,os trabalhadoresdo

setor energético apresenta-

ram uma proposta de rees-

tatizaçãodaempresaemum

provável governo Lula (PT).
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Bancada

de esquerda

votou inteira

contra a proposta,

inclusive com

apoio do PSB



Carneiro quer
investimento
regionalizado
Para o pré-candidato ao governo, as políticas de

desenvolvimento do estado devem ser feitas com

estratégias diferentes para cada região do estado

O presidente Jair Bolsonaro
(PL) voltou a criticar, ontem,
o Tribunal Superior Eleitoral
(TSE) e as urnas eletrônicas. Em
discurso no evento de posse da
presidente da Caixa, Daniella
Marques, o chefe do Executi-
vo voltou a reclamar que o Tri-
bunal não aceitou as sugestões
das Forças Armadas em relação
às eleições de outubro e disse
“suspeitar” das urnas. A ceri-
mônia foi fechada, mas Bolso-
naro transmitiu por meio das
redes sociais o trecho da par-
ticipação dele.

“O [ministro Edson] Fachin
disse que as auditorias não
servem para mudar o resulta-
do eleitoral. Ora, servem para
quê? O que está em jogo? Dá
para acreditar no sistema? Que
democracia é essa? Quem que-
rem botar no poder? Suspei-
tar, eu suspeito. Falaram que
quem suspeitar terá o registro
cassado. Eu suspeito! E a possi-
bilidade de problemas não vai
ser só para presidente não. Vai
ser para senador, governador,
alguns parlamentares”, alegou,
sem apresentar provas.

Bolsonaro emendou que “pa-
ra alguns de nós, poucos, falta

patriotismo” e, “para outros, so-
bra abuso de autoridade”. Em
indireta a decisões da Justiça
em revés a aliados do governo,
o presidente reclamou: “O tem-
po todo nós somos fustigados.
Sabem por quem. O que que-
rem com isso? Desestabilizar o
país?Querembotarumapessoa
que já não deu certo há pouco
tempo. Voltar ao que era anti-
gamente?”, questionou, em re-
ferência a Lula.

“Para onde iremos? O que de-
vemos preservar? Não adian-
ta ter R$ 1 bilhão em casa se
não tiver liberdade. Hoje você
está vendo o seu filho com a
possibilidade de ser assassina-
do por um celular e tem um
picareta que diz que “só que-
ria roubar o celular para to-
mar uma cervejinha”, em in-
direta ao petista.

Bolsonaro ainda repetiu que
durante a pandemia foi “tolhi-
do” pelo Supremo, que deu po-
deres aos governadores e pre-
feitos. Porém, conforme já des-
mentido pelo STF, a decisão da
Corte não impediu ações do
governo federal em relação à
doença no país. (Ingrid Soares,

do Correio Braziliense)

O ex-presidente Luiz Inácio
Lula da Silva (PT) inicia hoje
uma visita ao Rio de Janeiro
em meio a um impasse envol-
vendo o palanque carioca. O PT
insiste na candidatura ao Se-
nado do presidente da Assem-
bleia Legislativa do Rio de Ja-
neiro (Alerj), deputado estadual
André Ceciliano (PT). Porém,
o PSB de Geraldo Alckmin, vi-
ce de Lula na chapa presiden-
cial, insiste em indicar o depu-
tado federal Alessandro Molon
(PSB) ao cargo.

A visita de Lula ao estado po-
de desatar o nó. Porém, fontes

próximas a Molon disseram à
reportagem que não há nada
marcado até o momento, nem
a expectativa de um encontro.

Pelas redes sociais, Cecilia-
no falou ontem que “o PT sa-
be que pode contar comigo.
Nos momentos mais difíceis,
não sai do partido. Enquanto
alguns abandonaram, eu fi-
quei e fui candidato a prefei-
to. Nunca tive vergonha do
PT”. A alfinetada visa Molon,
que deixou o partido em 2015
após escândalos de corrupção
à época. (Victor Correia, do Cor-

reio Braziliense)

NATHÁLIA MONTE

politica@diariodepernambuco.com.br

O
Pré-candidato ao gover-
nodePernambucoepre-
sidente estadual do PTB,

Wellington Carneiro, esteve on-
tem no Manhã na Clube, na Rá-
dio Clube AM 720, com Rhald-
ney Santos. Durante a entrevis-
ta, o pastor e advogado comen-
tou assuntos como seu plano de
governo, a polarização política
nacional e a “hegemonia” na po-
lítica Pernambucana.

“Eu penso em uma política re-
gionalizada.Cadaregião tem que
ter uma política de desenvolvi-
mento. (...) Nós precisamos olhar
para essas regiões de acordo com
seus potenciais para que haja
um investimento devido tanto
da parte do governo, como evi-
dentemente das parcerias públi-
co-privada e buscar junto ao go-
verno federal recursos para aten-
der as demandas”, explicou Car-
neiro ao falar das prioridades do
seu plano de gestão. O pré-can-
didato falou também sobre “en-
xugar a máquina para sobrar di-
nheiro para investimento”.

Carneiro, que lançou sua pré-
-candidaturaemjunhodesteano,
acredita que o eleitor pernam-
bucano está insatisfeito com o
atual quadro de pré-candidatos

DIVULGAÇÃO

Bolsonaro ataca oTSE
e as urnas eletrônicas

Lula tenta resolver
impasse entrePTePSB

SUSPEITAS

RIO DE JANEIRO
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Carneiro disse ser o

fato novo da eleiçãofato novo da eleição

ao governo do estado. “Então, en-
xergando isso vimos que de fato
é o momento de apostar no no-
vo, de trazer de fato aquilo que
é as nossas propostas, pautas e
nós acreditamos sim que o elei-
tor aí com uma nova oportunida-
de, um novo chegando, nós tere-
mos a oportunidade de quebrar
esta hegemonia que vem aí no
estado de Pernambuco há tan-
tos anos”, afirmou.

O pré-candidato, que mantém
o otimismo, avalia como possí-
vel uma terceira via pernambu-
cana. “Eu penso que nessa pola-
rização a nível nacional, não ve-
jo uma terceira via viável, mas,
diferentemente, eu vejo que nos
estados, de modo geral, é mais
próximo e o eleitor tem a opor-

tunidade de avaliar esses per-
fis melhor.”

Em pauta também a questão
da relação religião e Estado, o
pré-candidato que é muito cla-
ro quanto ao que acredita, afir-
mou não estar exercendo o sa-
cerdócio no momento e procu-
rou ser enfático na separação de
ambos. “A questão da fé, aquilo
que nós acreditamos, confessa-
mos, é algo muito pessoal. Sou
totalmente contra o estado aden-
trar nessas questões”.

Já no plano nacional, o pré-can-
didato comentou que não acre-
dita ser viável hoje uma alterna-
tiva à polarização. “Nem Bolso-
naro e nem Lula vêm adminis-
trar Pernambuco”, concluiu, so-
bre a eleição estadual.

Precisamos olharPrecisamos olhar

para essas regiões depara essas regiões depara essas regiões de

acordo com seusacordo com seus

potenciais para quepotenciais para que

haja um investimentohaja um investimento

devido”devido”

Wellington Carneiro,Wellington Carneiro,
pré-candidatopré-candidato



CPI doMEC fica para depois da eleição
Segundo o presidente do Senado, Rodrigo Pacheco, decisão deve evitar “contaminação das investigações” pelo processo eleitoral

As comissões de Educação
e de Fiscalização Financeira
e Controle da Câmara dos De-
putados receberam, ontem,
o ministro da Educação, Vic-
tor Godoy Veiga, e o minis-
tro da Controladoria-Geral
da União (CGU), Wagner de
Campos Rosário, para prestar
esclarecimentos sobre as acu-
sações de tráfico de influên-
cia e corrupção para a libe-
ração de recursos públicos,
o que resultou na operação
Acesso Pago da Polícia Fede-
ral, com a prisão de pastores
envolvidos e do ex-ministro
da Educação Milton Ribeiro.

O ministro Victor Godoy
da Veiga respondeu sobre as
ações tomadasassimquehou-
ve conhecimento das acusa-
ções. “Aprimeira ação que foi
tomada em relação a esse as-
sunto foi uma denúncia do
próprio MEC à CGU, quando
tínhamos os primeiros rela-
tos de uma possível irregula-
ridade ocorrendo, ainda sem
nenhum elemento concreto,
eu pessoalmente reduzi isso
a termo com a autorização do
ex-ministro”, ressaltou.

A
Comissão Parlamentar
de Inquérito (CPI)que irá
investigar o Ministério

da Educação (MEC) será instalada
no Senado Federal, mas só após
o período eleitoral. O presidente
da Casa, Rodrigo Pacheco (PSD-
-MG), confirmou, na manhã de
ontem, que o requerimento pa-
ra abertura do colegiado será li-
do em plenário.

O parlamentar também afir-
mou que outras CPIS serão lidas
e possivelmente instauradas. “O
Senado, integralmente, reconhe-
ce a importância das CPIs para

investigar ilícitos no MEC, des-
matamento ilegal na Amazônia,
crime organizado e narcotráfi-
co. Os requerimentos serão lidos
em plenário por dever constitu-
cional e questões procedimen-
tais serão decididas”, escreveu
em seu perfil no Twitter.

Ainda que haja uma pressão
em torno da ordem de imple-
mentação das comissões, con-
sultores legislativos do Senado
explicam que a única regra im-
peditiva do regimento é de que
o pedido para abertura de uma
CPI não pode ultrapassar o perío-

do da legislatura que foi criada.
A decisão da implementação ca-
be ao Presidente da Casa.

Apesar das 30 assinaturas con-
quistadas pelo líder da oposição,
senador Randolfe Rodrigues (Re-
de-AP) para a abertura da CPI, a
sinalização apontada por alguns
senadores é de que não há apoio
suficiente para que seja instala-
da a comissão em ano eleitoral.

Segundo Pacheco, “a ampla
maioria dos líderes entende que
a instalação de todas elas deve
acontecer após o período eleito-
ral, permitindo-se a participação

de todos os senadores e evitan-
do-se a contaminação das inves-
tigações pelo processo eleitoral”.

Contudo, Randolfe pretende
acionar o Supremo Tribunal Fe-
deral (STF), caso o requerimento
não seja lido e o colegiado ins-
talado. “Eu aguardarei até ama-
nhã a leitura do requerimento
para a instalação da CPI do MEC.
Caso não ocorra, não restará, la-
mentavelmente, à oposição ou-
tra alternativa a não ser recor-
rer ao Supremo Tribunal Fede-
ral”, disse. (Cristiane Noberto, do

Correio Braziliense)
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U
m consórcio de inves-
tidores formado pelo
UBS Group AG, JP Mor-

gan Chase & Co. e Santander
Bank e Bank of America forma-
lizaram, junto à 1ª Vara Cível
da Comarca de Ipojuca, uma
proposta de compra do Esta-
leiro Atlântico Sul, que se en-
contra sob processo de recupe-
ração judicial. Na proposta, a
qual o Diario de Pernambu-

co teve acesso, o consórcio, re-
presentando legalmente pe-
la North Tabor Capital, ofere-
ce a quantia de 220 milhões
de dólares pela empresa na-
val, o que equivale a cerca de
R$ 1,18 bilhão considerando o
câmbio da moeda norte-ame-
ricana de ontem.

Na proposta, a North Tabor
Capital afirma que os seus
“clientes e parceiros perma-
necerão ocultos até a aprova-
ção desta proposta de compra
do Estaleiro Atlântico Sul S/A”.
A proposta é para a aquisição
de todo o parque industrial da
empresa, que mede 170 hecta-
res, com seus ativos circulantes.

O documento afirma que o
porto será ocupado por três
inquilinos, detalhando que

área UPI-B Cais Sul será desti-
nada a uma empresa interna-
cional de transporte marítimo
e de containers para os próxi-
mos 10 anos. A área UPI-B Cen-
tral ficará com uma empresa
de energia renovável para os
próximos 35 anos, enquanto a
UPI-A será para uma trading
de commodities recém-forma-
da com o objetivo de exportar
produtos agrícolas. “Serão ar-

rendamentos de longo prazo
que já estão sendo negocia-
dos neste momento”, afirma.

“Pretendemos concluir a
aquisição em tempo hábil e
apresentar os detalhamentos
necessários de nossa propos-
ta. Forneceremos uma prova
de fundos e documentação ne-
cessária para confirmar nossa
capacidade financeira duran-
te a negociação do contrato”,
pontua o documento enviado
para a Justiça.

Quanto à negociação, a pro-
posta de compra é que seja rea-
lizada uma vistoria do parque
industrial e dos demais ativos
“para realizar nossa due diligen-
ce em até 30 dias”. O pagamen-
to pelo negócio, enfatiza o do-
cumento, será feito em dinhei-
ro, 30 dias após a assinatura
do contrato de compra e ven-
da, na conta bancária indica-
da pelo administrador judicial.

“Planejamos que a due dili-
gence, negociação e pagamen-
to ocorram em até 90 dias
após o anúncio do da aceita-
ção de nossa proposta”, diz,
acrescentando que gostaria
de iniciar a aquisição “o mais
rápido possível”. No Brasil, o

consórcio é representado pelo
Grupo Horizonte Investimen-
tos e Participações S/A.

O leilão das áreas do esta-
leiro está marcado para ama-
nhã, com as propostas de ofer-
tas podendo ser entregues até
nesta quarta-feira. O Atlânti-
co Sul, sob controle da Quei-
roz Galvão e da Mover, solici-
tou recuperação judicial em
janeiro de 2020, com o propó-
sito de reestruturar uma dívi-
da de R$ 1,4 bilhão.

Porto do estaleiro será ocupado por três inquilinos, segundo proposta de compra

Bens de consumo duráveis cresceram 0,3% no Brasil

Estaleiro ingressou com
pedido de recuperação
judicial, em janeiro de
2020, para reestruturar
dívida de R$ 1,4 bilhão
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EURO INFLAÇÃOúltimas cotações (em R$)

Turismo, venda (em R$)Comercial, venda (em R$)

DÓLAR
Maio/2022: 0,47
Abril/2022: 1,06
Março/2022: 1,62
Fevereiro/2022: 1,01

BOLSAS (em %)> <
IBOVESPA

-0,32
DOW JONES

-129,44

04/julho: 5,326
01/julho: 5,321
30/junho: 5,235 5,7265,389

CDB
Prefixado, 30 dias (em % ao ano)

13,82

SELIC
Em% ao ano

13,25

POUPANÇA
ANTIGA NOVA

Taxa (%)

0,7284 0,7284
(1,19%)

IPCA do IBGE (em%)

Fundos entramna
disputa peloAtlântico Sul
Proposta encaminhada à Vara Cível da Comarca de Ipojuca é de R$ 1,18 bilhão,

montante a ser pago 30 dias após a assinatura do contrato de compra e venda

PRODUÇÃO

Indústria
cresce
emmaio

A produção industrial brasi-
leira cresceu 0,3% em maio. Foi
a quarto mês consecutivo de va-
riação positiva neste ano, segun-
do pesquisa divulgada ontem
pelo Instituto Brasileiro de Geo-
grafia e Estatística (IBGE) Ape-
sar dos avanços consecutivos,
o setor não conseguiu superar
a queda de 1,9% em janeiro. Fe-
vereiro registrou uma variação
de 0,7%, enquanto março, 0,6%,
e abril fechou em 0,2%.

Em maio, três das quatro gran-
des categorias econômicas apre-

sentaram números positivos em
relação a abril. Bens de capital e
bens de consumo duráveis tive-
ram as taxas mais acentuadas,
de 7,4% e 3,0%, respectivamen-
te. Bens de consumo semi e não
duráveis avançou 0,8% e bens
intermediários anotou -1,3%..

Com esses números, a indús-
tria tem um desempenho infe-
rior ao período anterior à pan-
demia. A taxa de maio é 1,1%
menor do que a de fevereiro de
2020 e 17,6% abaixo de maio de
2011, com recorde de produção.

“De uma maneira geral, há
uma melhora no desempenho
da indústria nos últimos quatro
meses que pode estar relaciona-
da às medidas de incremento da
renda implementada pelo gover-
no”, analisou o gerente de pes-
quisa do IBGE, André Macedo.
As medidas adotadas foram li-
beração de saque do FGTS e an-
tecipação do 13º dos aposenta-
dos e pensionistas.
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26 resgatados em condição análoga à escravidão
MARANHÃO

JIM VONDRUSKA/GETTY IMAGES/AFP

Antes de ser acusado de se-
mear morte e caos no desfi-
le do Dia da Independência
americanaemHighlandPark,
comunidade abastada do su-
búrbio de Chicago, Robert
Crimo era tido como um ga-
roto tranquilo e ex-membro
dos escoteiros. Mas em suas
atividades na internet, o jo-
vem de 21 anos, conhecido
por amigos e familiares co-
mo “Bobby”, mostrava uma
forte inclinação à violência
e não escondia a ira por ser
ignorado pelos colegas. Ele
foi detido na segunda-feira.

Apesar da percepção geral
de que Crimo era apenas um
jovem introvertido, sua per-
sonalidade na internet apre-
sentava sinais preocupantes.
Branco, magro, de barba irre-
gular, o jovem exibe várias
tatuagens no pescoço e na
cara, incluindo uma sobre
a bochecha esquerda com a
palavra “Awake” (Acordado),
uma referência a seu nome
artístico. Ele se apresentava
como músico. (AFP)

CHICAGO

Atirador era
visto como
um jovem
tranquilo

“M
amãe, não manda
meu irmão (para a
escola) porque eu te-

nho muito medo dele ir e não
voltar”, diz emocionada a mãe
de um aluno da Escola Munici-
pal Padre Xisto, localizada em
Piedade do Paraopeba, distrito
de Brumadinho. Os pais estão
com medo de mandarem os fi-
lhos para aula porque a escola
fica na área de autossalvamen-
to da barragem Santa Bárbara,
da Vallourec Mineração.

A instituição de ensino aten-
de 279 crianças da educação in-
fantil e do ensino fundamental,
há quase 120 anos e fica a cerca
de dois quilômetros da barra-
gem. Por estar nesse perímetro
em que não há tempo suficien-
te para uma intervenção dos ser-
viços e agentes de proteção civil
em caso de rompimento, os pais
receberam, há dois meses, um
comunicado da escola avisando
de um treinamento de fuga pa-

ra as crianças e os funcionários.
Apesar dos laudos apresenta-

dos pela mineradora indicarem
que a barragem está estável, a
situação gerou insegurança em
pais e alunos. Desde então, al-
guns responsáveis deixaram de
mandar seus filhos para a esco-
la. Os pais querem que a escola
seja transferida para outro lo-
cal fora da área de risco até que
haja o descomissionamento da
barragem ou que seja construí-
da outra unidade de ensino em
local seguro.

Atualmente são nove famílias
que não mandam os filhos há
dois meses. O filho da vendedo-
ra Alice Souza está entre eles e
ela é taxativa em explicar a re-
cusa. “A partir do momento que
você sabe que o risco existe, você
vai mandar seu filho? Eu não te-
nho coragem de mandar porque
pode acontecer (o rompimento)
e ele não conseguir se salvar. Co-
mo vou me sentir o resto da vida

Vinte e seis pessoas que traba-
lhavam em condição análoga à
de escravo em duas fazendas na
zona rural de Mirador, no Mara-
nhão, foram resgatadas por audi-

tores-fiscais do Trabalho, com o
apoio da Polícia Federal. A fisca-
lização realizou inspeção nos es-
tabelecimentos em 27 de junho
e, entrevistas com os trabalhado-

res no dia seguinte. Os auditores
apuraram que três vítimas com
idade inferior a 18 anos, traba-
lhavam na “mais completa infor-
malidade, despidos de qualquer

proteção social, tendo sido arre-
gimentados por um intermediá-
rio na zona rural dos municípios
deColinas,MiradoreSãoDomin-
gos do Azeitão”. (Agência Brasil)

Brumadinho: escola em área de
barragemvive dias de tensão
Pais estão com medo porque escola fica na área de autossalvamento da barragem de Santa Bárbara

LUIZ SANTANA/ ALMG

Laudos damineradora não apontam risco em barragem

pensando que eu poderia ter evi-
tado e não fiz? Eu prefiro que ele
perca o ano escolar do que a vi-
da. Estudo ele pode retomar em
qualquer momento, a vida não.”

Alice faz parte da comissão
de pais e diz que, inicialmen-
te, 42 alunos deixaram de fre-
quentar as aulas. Segundo ela,

porém, a escola fez pressão para
que os alunos retornassem às au-
las. “Eles falaram que se a gente
não mandasse eles para a esco-
la, o Conselho Tutelar iria tirar
a guarda dos nossos filhos por-
que estaríamos sendo negligen-
tes. Muitos ficaram com medo
e voltaram.” (Correio Braziliense)
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S
ão Paulo - A construção deta-
lhada de universos de ficção
infantilatravésdas ilustrações

faz parte da vida da autora Eva Fur-
nari desde sempre. A ítalo-brasilei-
ra vencedora de dois prêmios Jabuti
(1993 e 1995) tem livros publicados
desde o final da década de 1970 e,
apesar de seu processo criativo ter
passado por mudanças, sua cone-
xão emocional com a contação de
história através do desenho conti-
nua refletindo tanto suas memó-
rias da infância quanto sua vonta-
de de explorar assuntos delicados
de maneira lúdica. Ao longo de qua-
tro décadas, livros como Filó e Marie-
ta, Violeta e Roxo, O problema do Cló-
vis e Cacoete, entre outras dezenas
de obras, atravessaram gerações e
foram ganhando corpo visual ca-
da vez mais detalhado, preservan-
do a natureza lúdica do mundo da
criança - e explorando com humor
situações mais delicadas da vida.

A escritora e ilustradora esteve na
26ª edição da Bienal Internacional
do Livro, onde participou de uma
sessão de autógrafos promovida pe-
las editoras Santillana e Moderna,
e, em seguida, de uma conversa so-
bre seu processo criativo. Entre ou-
tros autores também trazidos pe-
las editoras para a programação do
evento estão Walcyr Carrasco, Ilan
Brenman e Pedro Bandeira.

Em entrevista ao Viver, ela res-
saltou como seu comportamento
de criança em relação ao mundo
definiu sua carreira. “Eu era uma
criança que falava muito pouco,

mas que tinha uma relação muito
visual com tudo, sentia que podia
ler as pessoas, confiava ou não ne-
las a partir dessa observação. En-
tão isso se refletiu muito no meu
trabalho. Muitas histórias já esta-
vam na minha cabeça desde antes
de começar a produzir e eram per-
feitamente contadas a partir da se-
quência de ilustrações”, comentou.

Os primeiros livros de Eva são
compostos apenas por suas carac-
terísticas ilustrações e contavam
histórias muito simples, a exem-
plo de Cabra-cega e De vez em quan-
do. Com o passar do tempo, a auto-
ra sentiu a necessidade de explorar
temas mais complexos e que não
mais prescindiam do texto escrito.

“Num primeiro momento, eu não
tinha a escrita muito desenvolvida
e senti um pouco de dificuldade,
mas fui aprendendo e foi muito in-
teressante porque, apesar do texto,
as imagens seguiam sendo impor-
tantes para mim da mesma forma
e continuaram contando suas pró-
prias histórias. Cada autor reflete
personagensqueexistemdentrode-
le, então eu acho que os meus sem-
pre têm o lado B, que não é o per-
feito, o esperado, o sucesso, beleza
e riqueza. Eu gosto muito de lidar
com o diferente”, explica. “Acho que
lidar com a leitura através do hu-
mor para falar de coisas difíceis de
passar e de viver é algo importante
para mim. Rir de si mesmo é mui-
to bom e saudável, faz muitas vezes
a gente ver um outro lado de um
problema e torna coisas complica-
das mais agradáveis. Vejo essa ideia
como a tônica do meu trabalho.”

Circuito Cepe volta ao presencial

FEIRAS

0808
Editor:Editor:Rodolfo BourbonRodolfo Bourbon

VIVER
Telefone:Telefone: 2122.75042122.7504 e-mail:e-mail: edviver@diariodepernambuco.com.bredviver@diariodepernambuco.com.br

DIARIOdePERNAMBUCO | Recife, quarta-feira, 06/07/2022

www.diariodepernambuco.com.brdiariodepernambuco.com.br/viver

Desenhos
que contamque contam
histórias
Presente na Bienal Internacional do Livro, a escritora ítalo-brasileira

Eva Furnari conversa com oViver sobre sua obras e suas inspirações

Obras da autora

vencedora de dois

prêmios Jabuti

marcaramgerações

Giuliana Bastos está

na programação dena programação de

Taquaritinga do NorteTaquaritinga do Norte

Com calendário de dez even-
tos até dezembro por diferen-
tes cidades pernambucanas de
todas as regiões, o Circuito Ce-
pe de Cultura volta a acontecer
em formato presencial, após
suspensão de três anos, quan-
do migrou para o ambiente vir-
tual devido à pandemia. A pro-
posta segue a mesma: integrar
a literatura com as mais varia-
das expressões artísticas. Entre
algumas novidades, o circuito
trará a primeira edição nordes-
tina da Miolos, uma das mais
tradicionais feiras de publica-

ções independentes do Brasil,
a realização da Feira Nordesti-
na do Livro (Fenelivro) em am-
biente aberto, no Bairro do Re-
cife, e a inclusão de novos mu-
nicípios, entre eles Gravatá, que
receberá, em agosto, a 5ª Fei-
ra Nacional do Livro do Agres-
te (Fenagreste).

O Circuito Cepe de Cultura
também chegará a Afogados da
Ingazeira (setembro, com a 2ª
Feira da Poesia do Pajeú), Cabo
de Santo Agostinho (outubro,
com a 1ª Feira Literária do Ca-
bo de Santo Agostinho - Flicabo),

Olinda (Miolos Nordeste), Arco-
verde (outubro, com a 4ª Feira
Literária do Sertão - Felis), Goia-
na (novembro, com a 2ª Feira Li-
terária de Goiana - Fligo), ten-
do ainda Recife com a 6ª Fene-
livro (setembro) e a 4ª Feira da
Literatura Infantojuvenil (Fli-
tin, em dezembro).

O Circuito Cepe, além de fei-
ras próprias, firma parcerias
com eventos importantes, como
o 30º Festival de Inverno de Ga-
ranhuns e o Festival Café Cul-
tural de Taquaritinga do Norte,
que inicia amanhã e segue até

domingo com sua terceira edi-
ção. O polo literário na cidade
do Agreste ganha um polo lite-
rário com programação da Ce-
pe. Na programação gratuita
de palestras, shows, saraus, ofi-

cinas e lançamentos, destaque
para o novo livro de Frederico
Toscano, Yes, nós temos Coca-Co-
la: A fartura dos Estados Unidos e
a guerra contra a fome no Nordes-
te, no sábado, às 16h.
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[ Palavras cruzadas [ Astros

ÁRIES (21/03 a 20/04)
Se estiver disposto e partir pa-

ra terminar o que está penden-

te, principalmente se for relacio-

nada a assuntos financeiros tem

uma boa chance de ser concluí-

da com sucesso hoje.

TOURO (21/04 a 20/05)
O que já foi inatingível pode ser

alcançado hoje. Isso é verdade in-

clusive para situações que con-

sidera além do seu alcance e ne-

cessitam demuito trabalho para

se tornarem possíveis.

GÊMEOS (21/05 a 20/06)
Vocêestarápropensoadeixar sua

cabeça nas nuvens. Só não deixe

que issoatrapalheaconcentração.

CÂNCER (21/06 a 22/07)
Você hoje tem grandes chances

de sucesso em tudo que se en-

volver. Você tomará as decisões

mais acertadas, como também

encontrará sempre o caminho

mais curto e fácil para efetivá-las.

LEÃO (23/07 a 22/08)
Se tentar novamente entrar em

círculos que estavam fechados

para você, verá que surgiu uma

oportunidade de sucesso.

VIRGEM (23/08 a 22/09)
Pessoas que lhe trouxeram sorte

no passado podem repetir o feito

nesse dia. Não hesite em repetir

o que deu certo.

LIBRA (23/09 a 22/10)
Umprojetoque já vemdandobons

resultados tem possibilidades

de um sucesso ainda maior. Ho-

je um acontecimento importan-

te poderá lhemostrar o caminho

a ser seguido.

ESCORPIÃO (23/10 a 21/11)
Você hoje poderá se sair muito

bem em situações que envolvam

competição sejamelas no campo

comercial ou social. Você poderá

ofuscar alguémque sempre rou-

ba a luz dos refletores.

SAGITÁRIO (22/11 a 21/12)
Normalmente situações sobre as

quais não temos controle nos co-

locam em desvantagem.

CAPRICÓRNIO (22/12 a 20/01)
Tire vantagemdo seu domde ex-

celente vendedor no dia de hoje.

Algo bastante interessante po-

derá surgir e terá bons e dura-

douros lucros.

AQUÁRIO (21/01 a 19/02)
O dia de hoje poderá parecer, a

você, menos prático, aquariano.

Avalie os sentimentos das pes-

soaspara comvocêeaja comcom

mais razão que emoção.

PEIXES (20/02 a 20/03)
O que fará melhor no dia de ho-

je é saber como gerar situações

que podem beneficiar tanto a si

mesmo como aqueles que estão

envolvidos com você.

[ 8 erros

Resolução:1.Bocadopato,2.Olhodoavestruz,3.Patadoavestruz,4.Bocadohomem,5.Fita,6.Sapatodohomem,7.Colunadobalcão,

8.Rastronaesquina.

O
artista urbano e mura-
lista Eduardo Kobra, co-
nhecido pelos gigantes

murais coloridos espalhados pe-
lo mundo, está com um proje-
to de revitalização de algumas
dessas obras que acabaram se
desgastando com o tempo. No
Twitter, o artista compartilhou
uma série de fotos de alguns de
seus icônicos trabalhos, entre
eles o mural de Oscar Nieme-
yer, localizado na Avenida Pau-
lista, em São Paulo.

Kobra revela que a intenção de
publicar as fotos das obras nas
redes sociais é a de trazer à me-
mória das pessoas. “É importan-
te criar novas obras, mas é mais

importante ainda revitalizar as
antigas. Por isso a publicação das
fotos, para chamar atenção pa-
ra essa questão”, pontua o artis-
ta, que está com o projeto A arte

de restaurar. “A ideia é restaurar,
impermeabilizar e iluminar es-
se mural”, completou.

O mural em homenagem a Os-
car Niemeyer já está com a tinta
desgastada e a fachada do prédio
cheia de marcas. Apesar da von-
tade de restaurar a obra, Kobra
conta que precisa de apoiadores
para isso. “Eu não quero lucrar,
o apoio é para arcar com os cus-
tos de materiais, andaime, e to-
da a estrutura necessária para fa-
zer essa revitalização”, ressalta.

Instalado na fachada do edi-
fício Ragi Buainain, localizado
na Praça Oswaldo Cruz, o mural
foi um presente para São Paulo,
quando a cidade completou 459
anos, em 2013. A obra ocupa 18
andares do prédio comercial de
60 metros de altura. Kobra atri-
bui a popularidade a diversos
fatores, entre eles a localização.
“Ele está em uma das avenidas
mais importantes da América
Latina. Depois que fizeram o mi-
rante na Av. Paulista, ele se tor-
nou um ponto de referência pa-
ra moradores e turistas”, opina.

Vanguardista no estilo por
ter sido um dos primeiros mu-
rais pintados nesse formato na

Projeto para restaurar
os murais de Kobra
Artista urbano paulista Eduardo Kobra busca apoio para revitalização de suas

obras, comoo famosomural deOscarNiemeyer, naAvenida Paulista, emSão Paulo
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“A ideia é restaurar, impermeabilizar e iluminar esse

mural”, diz Kobra, cujo acervo está pelomundo

cidade de São Paulo, Kobra acre-
dita que ele se tornou referência
da street art (arte urbana) da ci-
dade. “É um dos primeiros pré-
dios a serem pintados com mu-

rais nesse formato na cidade de
São Paulo, esse prédio é um dos
precursores, um dos locais on-
de esse movimento foi inicia-
do”, afirma o artista.
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Bomdia: “Aúnicapartede

uma receita que me inte-

ressaéo ‘leve-seàmesa’.”

(Luís FernandoVeríssimo)

Luciano Bivar participou,

ontem, do Amarelas On

Air, programa de entrevis-

tas da Veja, falando da sua

candidatura a presidente

do Brasil.

Erick Limongi Sial foi con-

firmadocomocônsulhono-

rário da Suécia atémaio de

2026.

O engenheiro Sérgio Lou-

reiro e Kátia passam sem-

preosfinsdesemananasua

casaemcondomínionaSer-

ra Negra.

OadvogadoEzequiel Cha-

gas passa temporada de

20 dias na Europa, com os

filhos.

O urologista Mizael Wan-

derley participa de seminá-

riodasuaespecialidadenos

Estados Unidos.

movimento

Adriana Rozenblit, Daniela

Krause Valença, Jaci Tavares

de Melo, Karla Ferreira da

Costa, Patrícia Jungmann,

Pedro Henrique Reynaldo

Alves, Ricardo Costa, Sérgio

Ferraz e Ulysses

Pernambucano de Mello Neto.

aniversariantes

BARRAGENS
Candidato adeputado

federal, Clodoaldo

Magalhães destacaque

Pernambucomais umavez

sofre por não ter concluído

asbarragensprojetadas

em2011.Muitas cidadesda

MataSul eAgrestemais

umavez foramatingidas

por temporais, commais

demil desabrigados e seis

mil desalojados. Tragédia

que asbarragens teriam

evitado.

EDUCAÇÃO
O InstitutoRicardo

Brennandpromove

sexta-feira nova ediçãoda

açãoeducativaPeça a

Peça, que terá como tema

“Arte eCrítica à

Masculinidade.”

MUROALTO
Envolvido empolêmicas,

acusandooantigo

empresário de ter roubado

seudinheiro, o “influencer

digital” LuvadePedreiro

estámorando, comos

amigos, numcondomínio

de luxo emMuroAlto.

OLINDA
Ogrupodepesquisa

PensarPaisagem, do

Departamentode

Arquitetura eUrbanismo

daUFPEpromove, hoje e

amanhã, o 1º Encontro

Internacional Pensar

Paisagem, como tema

“Olinda-Postal: 40 anosde

patrimôniomundial”

SHEILA WANDERLEY/DIVULGAÇÃO

Governador vai abrir a Fenearte
Ogovernador e sra. Paulo eAnaLuizaCâmaraparticipam, ao lado

deRoberto deAbreu eLima, presidente daAdepe, hoje, às 15h, da

solenidadedeabertura daFenearte, noCentro deConvenções.

Evento vai até odia 17, comcincomil expositores em700espaços.

SHEILA WANDERLEY/DIVULGAÇÃO

SHEILA WANDERLEY/DIVULGAÇÃO

Oaniversário de JuliãoKonrad
A chef Tatiana Wanderley assinou um menu degustação

fantástico, com 10 pratos, todos com direito a bela

apresentação, para o jantar em que Julião Konrad

comemorou seu aniversário, no espaço vip do Spettus

Premium. Ele apagou as velinhas ao lado da esposa Marlene,

das filhas Tânia, Juliane e Miriam, dos netos e do casal Ana e

Nelson Bezerra.

Importante leilão emSuape
Será hoje o leilão de parte do terreno do Estaleiro Atlântico

Sul, em Suape, que se encontra em recuperação judicial.

Recursos serão destinados a credores da empresa. Um dos

concorrentes é a Maersk Line, a maior empresa de

transporte marítimo de contêineres do mundo. Que tem

ousado plano de investimentos para o porto pernambucano.

Marlene e Julião Konrad, com as

filhas Miriam, Tânia e Juliane

Ana e Nelson Bezerra, no

aniversário de Julião Konrad

TiagoMonteiroeMariaEduardaTiagoMonteiroeMariaEduarda

Almeida, em clima juninoAlmeida, em clima junino

SHEILA WANDERLEY/DIVULGAÇÃO

Renata e Luis Andrade Lima, em

evento no Village de Porto de Galinhasevento no Village de Porto de Galinhas

www.joaoalberto.comom
_11010_1
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MEDALHA
Antônio Carlos Secchin, da
Academia Brasileira de
Letras, recusou aOrdem
doMérito do Livro,
conferido pela Biblioteca
Nacional, ao saber que
entre os agraciados estava
Daniel Silveira, o deputado
que fez ameaças contra o
STF, numa iniciativa
inacreditável.

TRICOLOR
JoséUbiracy Silva volta às
origens. Estava domingo
torcendo pelo Santa Cruz,
no Arruda, usando uma
camisa do tricolor.

NOS VOOS
Apartir de hoje, os clientes
daGol podemusar o

WhatsApp gratuitamente a
bordo das aeronaves em
todos os voos.

CANDIDATO
Caso seja confirmada a
candidatura de Priscila
Krause a vice-governadora
na chapa de Raquel Lyra,
o vereador do Recife
Alcides Cardoso vai
disputarmandato de
deputado estadual.

CINEMA
A estreia do filmeMinions

2: AOrigemdeGru foi
responsável pormais da
metade das bilheteria dos
cinemas brasileiros no final
de semana. Teve 796mil
espectadores e uma renda
de R$ 16,6milhões.

NaTribuna
OscarCoutinho,mestredamedicinapernambucana, éo
entrevistadodoJoãoAlberto Informal, hoje, às 18h50,naTV
Tribuna.Alémdasuacarreira faladapaixãopelasviagens,
assuntode livrosque lançouedádicasparaquemvai aoexterior.
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DESISTÊNCIA
Depois de lutar por meses
por sua candidatura a
governador de São Paulo,
Márcio França capitulou.
Deve ser candidato a senador
na chapa de Fernando
Haddad.

COLETIVA
O Ateliê Casa Simples, no
Poço da Panela, do artista
plástico Joelson Gomes está
com a exposição Envolver-se,
com trabalhos dele e de
Isabela Stampanoni, Joana
Liberal e de Maurício Castro

VICE
A ex-ministra Damares Alves,
que é pastora evangélica da
Igreja Lagoinha diverge de
Jair Bolsonaro. Para ela, o
melhor nome para a chapa
do presidente na reeleição
seria Tereza Cristina e não o
general Braga Netto.

PONTO FINAL
Notícia triste: A Pousada
Interiorana Cristã, casa de
apoio a adultos com câncer
em Santo Amaro, fazendo
um trabalho notável, fecha
no dia 31.

ORIGEM
Para apresentar o Encontro,
Patrícia Poeta trocou o Rio
por São Paulo. Voltou às
origens, pois começou a
carreira como a Moça do
Tempo na Globo da capital
paulista.

NOTÍCIAS
O site de notícias
“Metrópoles”, que revelou os
assédios de Pedro
Guimarães e o aborto de
Klara Castanho, pertence ao
ex-senador Luiz Estevão e já
um dos mais acessados do
país.

COMEMORAÇÃO
Carla Rio faz festa amanhã,
no Seu Boteco do Recife
Antigo, para comemorar
idade nova. Entre as
presenças confirmadas
André Rio, Karynna Spinelli,
Cris Galvão, Nena Queiroga,
Thiago Kehrle e Luciano
Magno.

SOCIEDADE
A atriz Deborah Secco se
tornou sócia da rede de lojas
de brechó “Peça “Rara, que
tem lojas em 15 estados, uma
delas no Recife.

SHEILA WANDERLEY/DIVULGAÇÃO
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Joaquim Falcão recebe Jarbas Vasconcelos noJoaquim Falcão recebe Jarbas Vasconcelos no

Encontro do empresário Alberto Ferreira daEncontro do empresário Alberto Ferreira da

Natascha Lima, brilho na nossa fisioterapia,Natascha Lima, brilho na nossa fisioterapia,

lançamento do seu livro “Entre Tantos” na Fundajlançamento do seu livro “Entre Tantos” na Fundaj

Costa e o tabelião e professor Ivanildo FigueiredoCosta e o tabelião e professor Ivanildo Figueiredo

participando daMaratona de Porto Alegreparticipando daMaratona de Porto Alegre

Paulo Câmara recebe no Campo das PrincesasPaulo Câmara recebe no Campo das Princesas

o empresário espanhol Mauri Lucena,o empresário espanhol Mauri Lucena,

presidente mundial da Aena, empresa quepresidente mundial da Aena, empresa que

administra o Aeroporto dos Guararapesadministra o Aeroporto dos Guararapes

No lançamentodabiografiaNo lançamentodabiografia

deOthonBezerrade

Mello, a autora, arquitetaMello, a autora, arquiteta

Juliana Cunha Barreto



Temporada de chuvas
jámatou 132 no estado
Duasmortes foram confirmadas, ontem, após fortes temporais naMata Sul

e Agreste, no fimde semana. Cerca de dezmil tiveram de deixar suas casas

FOTOS: REPRODUÇÃO REDES SOCIAIS
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Alex da Costa teria levado um choque, antes de sumir

Elísio Corrêia foi levado pela correnteza, no Agreste

_11212_1
Editor: Eduardo Sol
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Cidades

comoCorrentes

ficaramdebaixo

d’água, no último

fimde semana.

Tempo continuará

nublado

sou todas as mortes: as Ondas
de Leste, que atuam em faixas
tropicais. Brejão, no Agreste, foi
onde mais choveu: 299,5 mm,
o que equivale a132% acima do
esperado para o período.

Hoje, de acordo com a Apac, o
tempo estará parcialmente nu-

blado, com pancadas de chuva,
de intensidade fraca a modera-
da, ao longo do dia, tanto no
Agreste quanto na Mata Sul do
estado. Na Região Metropolita-
na deve chover de forma isola-
da, à noite, com intensidade fra-
ca a moderada.

A
temporada de fortes
chuvas em Pernambu-
co, que já é a mais trá-

gica da história, fez mais víti-
mas. Ontem, foram confirma-
das outras duas mortes no in-
terior, aumentando o número
fatal para 132, desde o fim de
maio, o pior momento, quan-
do morreram dezenas de per-
nambucanos, sobretudo na Re-
gião Metropolitana do Recife
(RMR). Agora, morreram dois
homens, um no Agreste, outro
na Mata Sul.

Em Iati, no Agreste, o agricul-
tor Elísio Corrêia Costa, de 64
anos, foi levado, quando tenta-
va desentupir um bueiro pró-
ximo de sua casa, na Zona Ru-
ral, no domingo, pela corren-
teza que se formou na cidade.
Seu corpo foi recuperado cer-
ca de dois quilômetros distan-
tes do local de onde fora visto
pela última vez. Também mor-
reu o funcionário público Alex
Fernando da Costa, em Jaquei-
ra, na Mata Sul de Pernambuco.
Ele estava desaparecido desde

sábado. Possivelmente, segun-
do testemunhas, Costa teria le-
vado um choque, antes de tam-
bém ser arrastado por corrente-
za. Seu corpo foi encontrado na
manhã dessa terça-feira.

Há um outro homem desapa-
recido, também na Mata Sul,
mas em Catende. José Roberto
da Silva, de 34 anos, teria caído
de uma ponte. O Corpo de Bom-

beiros trabalha em sua busca.
Com os dois recém-confirma-
dos, são quatro os óbitos no in-
terior por causa das chuvas, en-
tre maio e o presente.

Todos os outras foram na RMR,
sendo Jaboatão dos Guararapes
a cidade onde houve mais víti-
mas fatais, 64 pessoas, seguido
do Recife, 50.

As chuvas do último fim de se-

manatambémprovocaraminun-
dações de rios e alagamentos de
cidades inteiras, deixando desa-
brigados e desalojados, na Mata
Sul e Agreste: mais de dez mil
pessoas tiveram de sair de suas
casas e buscar abrigos. Ao todo,
38 cidades dessas duas regiões
decretaram estado de emergên-
cia, até ontem. Quatro ainda de-
vem apresentar o pedido. O go-
verno do estado estendeu às ví-
timas das recentes chuvas o au-
xílio emergencial já destinado a
outras milhares, desde junho.

APAC

De acordo com a Agência Per-
nambucana de Águas e Clima
(Apac) choveu, em cinco dias,
mais que o esperado para todo
o mês de julho, em Pernambu-
co, sobretudo em 45 cidades das
duas regiões afetadas no fim de
semana. O fenômeno que está
causando esses temporais (que
também atingem fortemente
estados vizinhos, como o Rio
Grande do Norte e, sobretudo,
Alagoas) é o mesmo que cau-

Precipitações são

provocadas pelo mesmo

fenômeno quematou 130

pessoas, entre maio e

junho: Ondas de Leste
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Educadores devem começar a dar aulas em agosto

Laércio Leitão, neurorradiologista do Jaymeda Fonte: quedahormonal é umadas causas

Recife convoca 600
novos professores

REDEMUNICIPAL

APrefeituradoRecife,pormeio
da Secretaria de Educação, tem
realizado investimentos com fo-
co na melhoria da rede, visando
garantir uma melhor estrutura
e um ensino de qualidade para
os estudantes, além de garantir
que a educação da capital per-
nambucana continue avançan-
do, segundo metas divulgadas
pela pasta. Buscando fortalecer
a rede, o prefeito João Campos
autorizou, por meio de Decreto,
a nomeação, a partir da seleção
simplificada realizada este ano,
de 600 professores para fortale-
cer a Rede Municipal de Ensino
da capital, sendo 400 professo-
res I e 200 professores II. O De-
creto foi publicado, ontem, em

uma edição extra do Diário Ofi-
cial do município.

Para João Campos, o ato rati-
fica o compromisso de sua ges-
tão com a educação do Recife.
“A gente tinha firmado um com-
promisso com toda a nossa rede,
sobretudo com as crianças, com
os jovens do Recife, de ampliar
a nossa rede e ampliar também
o número de professores e pro-
fessoras, trabalhadores da edu-
cação. Então a gente vai publi-
car um decreto que amplia em
600 o número de profissionais
para, de maneira imediata, a
Secretaria dar seguimento aos
trâmites e viabilizar que a nos-
sa rede esteja fortalecida. Afinal
de contas o compromisso com

MARINA COSTA

C
ausado por uma dilatação
anormal nas artérias in-
tracranianas, o aneuris-

ma cerebral é considerado uma
doença grave e silenciosa, que
não apresenta nenhum sinto-
ma antes do rompimento. Ape-
sar de não ser uma exclusivida-
de das mulheres, a doença pas-
sa a ser mais frequente em pes-
soas do gênero feminino, acima
dos 40 anos, com uma proporção
de três casos para dois, em rela-
ção a homens da mesma idade.
Doenças genéticas e hábitos não
saudáveis são fatores de ricos.

Segundo Laécio Leitão, espe-
cialista em neurorradiologia in-
tervencionista do Hospital Jay-
me da Fonte, crianças raramen-
te são afetadas. A possibilidade
do aneurisma cerebral aumen-

ta a partir da idade e gênero do
paciente. Acima dos 40 anos e
após a menopausa, as mulhe-
res se tornam as principais ví-
timas. A teoria está relaciona-
da a queda nos níveis do hormô-
nio estrogênio, o que pode cau-
sar perda da elasticidade da pa-
rede das artérias.

“A parede do aneurisma é mais
frágil e vulnerável a altas pres-
sões. O hábito de fumar, consu-
mo excessivo de bebida alcoóli-
ca e uso de drogas podem preci-
pitar a rutura”, explicou. Além
disso, doenças genéticas, como o
rim policístico autossômico, e as
que podem enfraquecer a parede
dos vasos, como as síndromes de
Ehlers-Danlos e de Marfan, tam-
bém contrinuem. O mesmo pa-
ra o histórico familiar. O acom-
panhamento médico especiali-
zado e mudança nos hábitos de
vida são essenciais para evitar
o rompimento do aneurisma.

Ainda de acordo com o espe-

a educação não pode estar ape-
nas nas palavras, precisa estar
nos atos, como este que estamos
fazendo”, disse.

"É importante destacar que,
neste primeiro momento, os
profissionais serão convocados
para a entrega e análise de do-
cumentação, devendo chegar às
nossas escolas e creches a par-
tir de agosto", afirmou o secre-

tário Fred Amancio. Vale lem-
brar que no início deste ano, no
mês de janeiro, 500 professores
foram convocados para reforçar
o processo de ensino e aprendi-
zagem das escolas e creches do
município.

270 HORASAULAS
As vagas disponíveis contem-

plam a Educação Infantil e o

Ensino Fundamental. O proces-
so seletivo foi realizado em eta-
pa única, eliminatória e classi-
ficatória, contemplando a ava-
liação de experiência profissio-
nal e avaliação de títulos. Os sa-
lários são de R$ 4.603,50 (quatro
mil, seiscentos e três reais e cin-
quenta centavos) para cumpri-
mento de carga horária de 270
horas/aulas.

cialista, a maioria dos aneuris-
mas cerebrais não provocam sin-
tomas e são descobertos por coin-
cidência, através de uma tomo-
grafia ou ressonância cerebral
para avaliação de outras enfer-
midades. Uma vez descoberto,
o essencial é procurar um es-
pecialista em doenças vascula-
res cerebrais. Já no rompimen-
to, os sintomas são: forte dor de
cabeça súbita, a perda de cons-
ciência, derrame cerebral, en-
joo ou vômito.

“É importante contactar ime-
diatamente seu médico ou pro-
curar uma emergência hospita-
lar em caso de uma dor de cabe-
ça muito forte e diferente de ou-
tras. Pode acontecer no trabalho,
durante o ato sexual ou o pacien-

te despertar do sono pela cefa-
leia súbita, explosiva”, ressaltou.

O tratamento é essencialmen-
te a exclusão imediata do aneu-
risma da circulação e pode ocor-
rer de duas maneiras: neuroci-
rurgia aberta, com abordagem
direta do aneurisma e coloca-
ção de um delicado clipe metá-
lico no saco aneurismático sob
anestesia geral. Ou pela cirur-
gia endovascular, uma técnica
minimamente invasiva por mi-
crocateterismo e preenchimen-
to do aneurisma com maleáveis
espirais de platina. No Hospital
Jayme da Fonte, o procedimen-
to é realizado com equipamen-
to de Angiografia da Siemens
Healthineers, considerado um
dos mais modernos.

“Quando o aneurisma rompe,
infelizmente,15a20%dospacien-
tes falecem nas primeiras horas.
Se não tratado de imediato, a ta-
xa de um novo sangramento é de
3% ao dia, na primeira semana.
Um segundo sangramento ha-
bitualmente é fatal”, afirmou.
Após a intervenção endovascu-
lar bem-sucedida e alta hospita-
lar, o paciente retoma a sua ro-
tina, mas com um acompanha-
mento médico, já que existe ris-
co de outros acidentes.

Para uma avaliação clínica
completa e melhor forma de tra-
tamento, o paciente deve procu-
rar centros médicos que são re-
ferência em atendimento neu-
rológico, como o Hospital Jay-
me da Fonte.

Aneurisma:

mulheres acima

de 40 em risco
Doenças crônicas, genética ehipertensãoarterial

descontrolada são fatoresde riscopara sangramento

cerebral,mal silencioso.Menopausapiora efeitos

Nesse primeiro

momento, os

profissionais serão

convocados pela

Prefeitura para a

entrega de

documentação”

Fred Amâncio,
Secretário de Educação do Recife



nário, tendo como pregador o
mesmo religioso da celebração
de coroação, dom Frei Francis-
co de Sales, bispo da diocese de
Cajazeiras, às 19h. No início da
solenidade será apresentada a
versão 2022 do manto da Vene-
rável Imagem de Nossa Senho-
ra do Carmo Peregrina.

Essa imagem será introduzi-
da solenemente durante o no-
venário e sairá na procissão de
encerramento da festa. O nove-
nário da 326ª Festa de Nossa Se-
nhora do Carmo segue até 14
de julho, sempre às 19h.

A celebração Vésperas Solene
será realizada em 15 de julho,
às 18h30. A cerimônia é uma
das cinco orações oficiais da
Igreja Católica, com liturgia se-
melhante a da missa, incluindo

a recitação dos Salmos e a pro-
clamação do Evangelho.

Como forma de acolher o 18º
Congresso Eucarístico Nacional
(CEN), celebrado pela Arquidio-
cese de Olinda e Recife em no-
vembro, a Festa de Nossa Se-
nhora do Carmo 2022 realiza
duas celebrações solenes na da-
ta escolhida para comemorar
à Mãe dos Carmelitas.

A Santa Missa Campal será
celebrada no pátio do Carmo,
às 15h. A Celebração Eucarísti-
ca será presidida pelo arcebispo
metropolitano da Arquidiocese
de Olinda e Recife, dom Fernan-
do Saburido.

Ao término da Divina Litur-
gia, tem início a procissão com
a Venerável Imagem de Nossa
Senhora do Carmo Peregrina, a

primeira desde 2019. O cortejo
tem previsão de saída às 16h30,
da Igreja Santa Teresa de Jesus
da Venerável Ordem Terceira
do Carmo, que fica ao lado da
Basílica do Carmo do Recife.
O roteiro seguirá pelas Aveni-
das Nossa Senhora do Carmo e
Martins de Barros, Praça da Re-
pública, Rua do Sol e Avenidas
Guararapes e Dantas Barreto.

CTTU

Para garantir a segurança viá-
ria durante a festa, a Autarquia
de Trânsito e Transporte Urbano
(CTTU) montou um esquema es-
pecial de mobilidade. Até o sába-
do (16), Dia da Padroeira do Re-
cife, a faixa da direita da Aveni-
da Dantas Barreto será isolada
apenas para pedestres.

Festa do Carmo, como aRainhamerece
Evento religioso, que celebra aNossaSenhorapadroeiradoRecife, começahoje e vai até odia 16, este anovez commissa campal eprocissão

C
omeça hoje a 326ª edição
da Festa de Nossa Senho-
ra do Carmo, padroeira

do Recife, com a Solene Missa
de abertura e hasteamento da
bandeira, às 9h, celebrada pelo
frei Sormani José Barbosa, prior
provincial da Província Carme-
litana Pernambucana, uma das
entidades organizadoras do fes-
tejo católico, que vai até 16, Dia
da Padreira (quando haverá mis-
sa de hora em hora na Basílica).
Este ano, o evento também co-
memora o centenário da ob-
tenção do tí-
tulo de Basíli-
ca Menor pela
Igreja do Car-
mo,noCentro
da capital, o
que ocorreu
em 1922, atra-
vés de bula pontifícia decreta-
da pelo papa Bento 15. Durante
os dez dias, as cerimônias, que
ocorrem pela primeira vez sem
restrições da pandemia de Co-
vid-19, caso dos dois anos ante-
riores, ocorrerão na Basílica e
no claustro do Convento.

A festa tem como tema: “Ave,
Virgem do Carmo, Mãe e Ima-
gem da Igreja, Teu povo em fes-
ta celebra o Pão da Vida!”, e le-
ma: “Todos eles perseveravam
unânimes na oração, com Ma-
ria, Mãe de Jesus”. A temática
faz referência ao 18º Congresso
Eucarístico Nacional, que será

celebrado pela Arquidiocese de
Olinda e Recife e realizado na
capital pernambucana, de 11
a 15 de novembro (por sua vez,
tendo como tema: “Pão em to-
das as mesas”).

Na solenidade das 9h, soleni-
dade, será realizado o descerra-
mento das placas da proclama-
ção solene e decreto pontifício
de elevação da Igreja do Carmo à
BasílicaMenor.Noencerramento
da celebração, a coroa e demais
joias de Nossa Senhora (escapulá-
rio e cetro), além do manto e da

coroa da ima-
gem do meni-
no Jesus serão
descidas sole-
nemente da ca-
pela central da
Igreja.

Às 12h, será
realizada a Santa Missa de co-
roação da imagem de Nossa Se-
nhora do Carmo e também a co-
roação e novo manto do menino
Jesus, entronados no altar-mor
do templo. A nova coroa da ima-
gem de Nossa Senhora, bem co-
mo os demais itens foram pro-
duzidos especialmente para o
centenário. A Celebração Euca-
rística será presidida pelo bispo
de Cajazeiras (PB), dom frei Fran-
cisco de Sales.

A abertura do festejo da pa-
droeira do Recife, Nossa Senho-
ra do Carmo, contempla tam-
bém a primeira noite do nove-

Serão dez dias de

celebrações, commais de

uma centena de atos

religiosos, na Basílica

e no Convento

Festa da
padroeira volta

a acontecer semas
restrições sanitárias
daCovid-19. Última
grande edição foi

em2019
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VITTÓRIA FIALHO
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P
asso a passo. É dessa for-
ma que elenco e comissão
do Santa Cruz projetam a

sequência da equipe dentro da
Série D. Vivendo bom momen-
to na competição, em números
e rendimento, o Tricolor está a
uma vitória de se garantir no
mata-mata. Com dois jogos res-
tantes na disputa da primeira
fase, a missão dos corais é dar
continuidade à evolução do gru-
po. Titular absoluto desde o re-
torno do técnico Marcelo Mar-
telotte, o goleiro Jefferson reve-
lou o ‘segredo’ do atual sucesso.

“É jogo a jogo. O professor che-
gou e colocou isso na nossa cabe-
ça.Claroqueagenteprojeta, tem
planosefazemosalgumascontas.
Mas precisamos entender que é
um passo de cada vez. Não temos
como fazer uma soma de pon-
tos sem a partida ter acontecido.

[ Saiba mais

Chiquinhodevolta

Após cerca de uma

semana de negociação,

o Santa Cruz chegou a

um acordo e anunciou

oficialmente o retorno do

meia Chiquinho para a

sequência da temporada

2022. O jogador, de 32

anos, deixou o Arruda

no ano passado em meio

à disputa da Terceira

Divisão depois de receber

uma proposta do Dibba

Al Fujairah, equipe dos

Emirados Árabes Unidos.

DIEGO BORGES

ESPECIAL PARA O DIARIO

esportes@diariodepernambuco.com.br

Vindo de uma importante vi-
tória na Série B, o Náutico pre-
cisa de mais um bom resultado
na próxima rodada, para se dis-
tanciar do Z4. Porém, o Timbu
terá um dos seus maiores desa-
fios na competição: enfrentar o
Grêmio em Porto Alegre, que é
o dono da defesa menos vaza-
da da competição, com apenas
cinco gols sofridos em 16 jogos.

Desempenho, aliás, que se
iguala ao melhor da história

da Segundona, ao lado da Cha-
pecoense de 2020. E mais um
ponto que reforça o ótimo mo-
mento defensivo gaúcho é o fa-
to de que nos últimos nove jo-
gos disputados pela equipe, ape-
nas um gol foi sofrido.

Tarefa difícil para o Náutico,
porém não impossível. Afinal,
cinco adversários conseguiram
o feito de balançar as redes da
equipe gaúcha. O detalhe impor-
tante é que todos os cinco gols
que o Grêmio sofreu nasceram
de um tipo de jogada bem espe-
cífica: penetração pelas pontas

nas costas da defesa e cruza-
mento para quem vem de trás
da marcação na área, seja em
bola alta ou rasteira.

E mais outro fator é favorá-
vel ao Náutico para este duelo.
O mesmo tipo de jogada, de pe-
netração dos pontas para cruza-
mento, foi o norte para a cons-
trução dos três gols contra o
Novorizontino, na última par-
tida. Se há um ‘mapa da mina’
para o time conseguir furar a
defesa gremista, esse o Timbu
já sabe como explorar.

Além disso, outro ponto posi-

Timbudiante damelhor defesa da B

SÉRIE B
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Capitão tricolor

falou que

elenco entendeu

o “recado” dado

pelo técnico

Martelotte
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Em negociação, Jean Carlos deve encarar os gremistas

_11515_1

tivo a favor do Náutico é o seu
desempenho ofensivo no geral.
Com 16 gols marcados, o Tim-
bu tem o quarto melhor ataque

da competição ao lado de ou-
tros cinco times, porém atrás
apenas de Cruzeiro, Criciúma
e Bahia, que lideram o quesito.

RAFAEL VIEIRA/ESP. DP

como timemelhorou e entrou no G4 da Quarta Divisão

Santa Cruzmuda de atitude e postura desde a

chegada deMartelotte e goleiro Jefferson explica

Segredo coral éSegredo coral é
o“jogoa jogo”o “jogoa jogo”o “jogoa jogo”

É preciso ter paciência. Temos a
consciência da grandeza do San-
ta Cruz. É um clube de tradição,
umacamisaquetemmuita força
no futebol brasileiro. Mas, como
sabemos, a camisa não ganha jo-
go. Para o Santa ser grande, pre-
cisa mostrar em campo”, disse.

Jeffersonaindachamouatenção
para a importância do conjunto
na atual boa fase do Santa Cruz.

O arqueiro destacou o compro-
metimentodetodasaspeçaselen-
co e o reflexo da rodagem dos
atletas no ânimo do grupo. Co-
mo exemplo, citou o volante João

Erick, que voltou a ter oportuni-
dade no último domingo, contra
o Juazeirense, apósmesesapenas
figurando no banco de reservas.

“Time grande tem que chegar
e fazer o seu trabalho dentro de
campo. Respeitando os adversá-
rios, claro, mas fazendo o nosso.
Porque só assim seremos respei-
tados e conquistaremos o nosso
espaço. É trabalhar. Entendemos
o recado do Martelotte e as coi-
sas estão fluindo. Todos nós es-
tamos cientes. Quem começa jo-
gando, quem entra durante o jo-
go, tanto faz. Não existem 11 ti-

tulares. Existe um grupo. Existe
uma equipe que se chama San-
ta Cruz”, destacou.

Com 18 pontos somados, o
Tricolor, no momento, ocupa a
terceira colocação do Grupo A4.
Com a vitória contra os baianos,
abriu três pontos de distância
para o Sergipe, primeiro time
fora do G4.

O próximo desafio dos corais
é no domingo (10), quando enca-
ram o ASA, em Arapiraca. Um
novo triunfo longe do Recife po-
de garantir à equipe a classifica-
ção antecipada.
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“Eu acredito que fica”
Convivendo diariamente com oMailson, preparador de goleiros do Sport falou sobre saída ou não do atleta

PEDRO ALVES

ESPECIAL PARA O DIARIO

pedro.neto@diariodepernambuco.com.br

O
futuro do goleiro Mail-
son segue indefinido.
Com o contrato encer-

rando no final deste ano, o ca-
misa 1 do Sport pode assinar a
renovação com a qualquer mo-
mento, assim como fechar sua
transferência gratuita para ou-
tro clube. Mas isso só o tempo
vai dizer. Porém, o sentimento
de quem está diariamente com o
profissional pode dar um peque-
no “spoiler” do que estar por vir.

Em entrevista exclusiva ao Es-

portes DP, o preparador de golei-
ros do Sport, Jorcey Anisio, falou
de sua expectativa sobre a reno-
vação de contrato do jogador e a
forma que conduziu o trabalho
para que Mailson não deixasse
as questões extra-campo interfe-
rirem em seu rendimento.

“Eu acredito que sim (fica). Ele
vem assimilando bem que essas
coisas não podem interferir no
dia a dia de trabalho dele. Foi o
que falei para ele desde o início
que, a partir do momento em
que eu sentisse que essa situa-
ção influenciasse no dia a dia de
trabalho dele, tanto em treina-
mento quanto em jogos, eu se-
ria a primeira pessoa a chegar
para ele e dizer que teria que
resolver senão ele não iria con-
tinuar jogando. Mas não estou
sentindo”, disse Jorcey.

Coincidência ou não, Mailson
se tornou um dos destaques do
time após a chegada de Jorcey
ao Sport. Porém, o caminho

O Sport recebeu o laudo do
Corpo de Bombeiros liberando
a utilização das curvas laterais
da arquibancada frontal para
voltar a receber o público. Com
isso, a Ilha do Retiro aumenta a
capacidade, que anteriormente
era de 17 mil, para 19 mil pes-
soas a partir do confronto diante
do Londrina, que acontece nes-
te sábado (9), às 16h.

A informação foi confirmada
pelo vice-presidente de patrimô-
nio do Sport, Fortunato Russo.
A diretoria tem a expectativa
de contar com a Ilha com todos
os setores liberados totalmente
preenchidos. Por isso, chegou a

um acordo com o Londrina e o
setor da Arquibancada do Placar
segue destinada para a torcida
do Sport, assim como aconteceu
na partida diante do Brusque.

No final da tarde de ontem, o
Sport divulgou a primeira par-
cial de vendas de ingressos e, em
menos de 24h, mais de 6 mil en-
tradas haviam sidos garantidas.

“Só vamos sair dessa situação
se todos estivermos de mãos da-
das: diretoria, comissão, torcida.
Se todos estivermos juntos no
propósito de tirar o Sport des-
sa, tenho certeza absoluta que o
Sport unido é imbatível”, disse o
presidente Yuri Romão.

Ilha temcapacidade
aumentada para 19mil

19h Vila Nova X Bahia

21h30 Grêmio X Náutico

SEXTA-FEIRA

11h Guarani X Cruzeiro

11h Tombense X Chapecoense

16h Sport X Londrina

16h30 Criciúma X Vasco

18h30SampaioCorrêaX Ituano

SÁBADO

21h30 Novorizontino X Brusque

17ª RODADA
QUARTA-FEIRA

19h CSAX Ponte Preta

QUINTA-FEIRA

para atingir esse nível não foi
o dos sonhos. Ainda em 2020,
o goleiro rubro-negro acabou
perdendo a titularidade após
uma sequência de falhas e nes-
te período acabou focando em
evoluir os fudamentos básicos
de um profissional de futebol.

Mas no caso específico de Mail-
son, o goleiro acabou sofrendo
com a consequência de não ter
passado por todo o período de
preparação na categoria de ba-
se, o que atrapalhou na hora de
consolidar alguns fundamen-
tos. Apesar disso, o talento dele

sempre prevaleceu e através de
muito trabalho com o prepara-
dor, voltou à titularidade e, mais
do que isso, a inspirar seguran-
ça ao time.

“Eu sempre vi um grande po-
tencial no Mailson, só que ele era
um atleta que precisava de muito
trabalho. O Mailson tem um di-
ferencial em relação aos outros
por ser umatleta quenão tem ba-
se. O Mailson era uma jóia, mas
precisava ser lapidada. Conversa-
mos com ele e a gente veio tra-
balhando, mostrando algumas
coisas pra ele, onde ele precisa-

va evoluir, porque ele tem quali-
dade e potencial muito bom. Só
que ele tem que ser desenvolvi-
do e estimulado em cima desse
potencial e corrigir algumas coi-
sas”, completou.

A entrevista completa do pre-
parador de goleiros do Leão, o
leitor pode conferir no site do
Esportes DP, onde foi abordado
toda a sua carreira no Sport, sua
primeira experiência no futebol
nordestino e uma análise geral
de seu trabalho e dos outros go-
leiros que integram o elenco ru-
bro-negro.

ARQUIVO PESSOAL/DIVULGAÇÃO

Foi com o

trabalho de

Jorcey Anisio que

Mailson começou a

ganhar destaque

por suas atuações

FAIXA GANHADORES RATEIO (R$)

15 1 1.556.317,42
14 201 1.623,51
13 9.755 25,00
12 102.792 10,00
11 570.055 5,00

02 04 06 07 08 11 15 16

17 18 21 22 23 24 25

LOTOFÁCIL 2564QUINA 5889

ACERTOS GANHADORES RATEIO (R$)

QUINA ACUMULOU 1.425.922,14
QUADRA 49 6.662,58
TERNO 4.459 69,72

04 06 29 58 66

01 47 55 56 57 64 78

TIME DO CORAÇÃO MOTO CLUB/MA

TIMEMANIA 1804

FAIXA GANHADORES RATEIO (R$)

7 ACUMULOU 43.920.018,29
6 8 65.431,10
5 497 1.504,59
4 9.778 9,00
3 101.359 3,00

DUPLA-SENA 2387

ACERTOS GANHADORES RATEIO (R$)

SENA ACUMULOU 622.984,59
QUINA 12 3.468,31
QUADRA 478 99,50

ACERTOS GANHADORES RATEIO (R$)

SENA 0 0,00
QUINA 24 1.560,74
QUADRA 670 70,99

12 16 27 35 37 391º SORTEIO

06 23 32 34 43 462º SORTEIO

LOTERIAS[


